Como buena práctica de actuaciones cofinanciadas se presenta "la red de Sendas Verdes"

Entre los grandes activos que tiene Asturias hay que destacar su biodiversidad y su paisaje, y sabiendo que se dispone de un valioso patrimonio colectivo que representa la riqueza natural de esta Comunidad Autónoma, no sólo hay que salvaguardar este patrimonio sino que hay que ponerlo en valor. El acondicionamiento de las denominadas Sendas Verdes permite a los asturianos y asturianas y a todos los que nos visitan descubrir los numerosos espacios naturales y paisajísticos de la región.

Estas sendas son caminos naturales adaptados para el uso senderista o cicloturista, accesible para la mayoría de los usuarios, con tratamiento de firme, que configuran una importante red de itinerarios para recorrer caminando o en bicicleta.

La actuación cofinanciada por la Unión Europea consiste en el acondicionamiento de diez sendas verdes, bien en su recorrido total o parcial, de mas de 80 Km. en total, localizadas en diferentes concejos del centro y del occidente de Asturias, y que en función de por dónde discurren sus itinerarios son calificadas de sendas verdes fluviales, con vistas panorámicas, de los valles mineros, o periurbanas.

El importe de la ayuda de la Unión Europea para estas actuaciones a través del Programa Operativo FEDER 2007-2013 de Asturias se eleva a 4.369.649 euros, siendo la inversión total de 5.462.062 euros.



En la zona urbana central de Asturias las actuaciones mas relevantes han sido la senda verde del Agua , con una inversión superior a dos millones de euros, la senda verde Puente Viejo-Picu Paisano, con una inversión que se acerca al millón de euros y la senda verde Solvay-Castañera con una inversión que se acerca también al millón de euros.

La senda verde del Agua, en la comarca de Avilés, engloba los tramos Molleda (La Escuela) - Pillarno y Pillarno - Soto del Barco. Estos dos tramos de senda contiguos, con una longitud de 23 kilómetros, atraviesan los municipios de Corvera, Illas y Castrillón y desarrollan un recorrido que acompaña el canal del Narcea que comunica el Río Narcea con el embalse de Trasona.

La senda verde Puente Viejo-Picu Paisano, con una longitud de 6,5 kilómetros, permite el acceso de la población ovetense al Parque Periurbano del Monte Naranco, promoviendo el conocimiento de los valores naturales y paisajísticos de este espacio.

La senda verde Solvay-Castañera, dos localidades de los municipios de Siero y Sariego respectivamente. Es un tramo con una longitud de 14 kilómetros, que sigue en gran medida el antiguo trazado del ferrocarril conocido como La Viona, entre las explotaciones mineras de la cuenca del Nalón y La Camocha en Gijón.

Entre los proyectos más importantes realizados en zonas rurales de la región cabe destacar la senda verde Coballes- La Trapa en el concejo de Caso, que tiene una longitud de unos 10 kilómetros y una inversión de 1,1 millones de euros. Esta senda permite la realización de un itinerario en uno de los valles más desconocidos y hermosos del Parque Natural de Redes. Por otro lado, la senda verde del Río Mazo que se desarrolla en el concejo de El Franco supuso una inversión superior a 0,8 millones de euros. Permite caminar por la ribera del río que da nombre a la senda, disfrutando de todos los encantos naturales del paisaje. Se inicia en la localidad de Arancedo y finaliza, tras un recorrido de unos 3'5 kilómetros, en las praderías en torno a La Rebollada.

Estas actuaciones se consideran una buena práctica porque:

La amplia cobertura mediática de estas actuaciones, por su relevancia a nivel regional y local, ha garantizado una extensa difusión entre beneficiarios y público en general, con la divulgación en los medios de comunicación, con carteles informativos, placas, etc., donde se informaba de que estas actuaciones están cofinanciadas por la Unión Europea a través del FEDER. Además, se realizaron folletos informativos de las sendas reflejando la cofinanciación de FEDER que recogen una completa información sobre el itinerario de la senda, sus características, fotos informativas, etc.

Sabado 01.05.13 EL COHERCIO

El Principado promueve la creación de sendas verdes

El Programa Europeo FEDER cofinancia el 80% de estas actuaciones desarrolladas por toda la región

Las actuaciones medicarchicuniles constituyen tras de las items principales de intervención del Progratus Oparativo Pando Barropo de Desarcolo Regional (PETER) de Autarias 1807-1915, aprobado por la Comisión Barropres en el alto 1807.

Este programa cofinancia di 80% de um serie de netracciones de recuperación o construcción de nucras sendas pestonales y cidotatinas, cicaradas a tratef da Cornecional de Penerona. Condensario de Penerona. Codensario de de la tras red da vias allemantes de communicación, para passones y bacidentes quis puesto desenvola hibitos estados bies secisados el riprosio modera, do en ambientes atractivos procursos de consedera y disfitura de los appareiros mandas.

Sendas per todo di

Con la coltramanta espopea del PELUER se han construido sundas verdas a lo lango da todo el territorio seturiano, de las que los citudadentes yn pueden defentes.



La conda vorda Solvay-Cartaclarra, obicación en los municipios de libro y discipio, municipios del libro y discipio, so acerca si milito de carea. Se trata de un tramo ven vina longimi de S.5 billiometros que inpue en gran medida di antiguo mando del formecarral conocidos que la Vicca, que conscissión las copietaciones tenierras de la caracta del Nicho y La Camochia contra del Vicca que conscissión las copietaciones tenierras de la caracta del Nicho y La Camochia

An ormát terch del ejem, que aqui ha les tenens Molichel IL.
Brondo)-Fillamo y Fillamo-dos tramos del filaco. Bros dos tramos de candio contigento, con una estaca de contigento de Gorvers Illas y Castelliles y has septembre de candio estaca los resultantes de secondo estaciones del filaco filaconio con comunicacio del Nico Nacresa con comunicacio del Nico Nacresa con

obtanto de Trancolo.

« La sende turdo Suareo La
Seliada, dos loculidades de los
municipios de Elimento y Sico,
por contra con una invenidapos espesa el mullo de sucos y
iene una langifiad de 10
Elémetros. En un recomide
estocal y ciclorariata qui
numinios di yequello miches
municipios de yequello miches

rand de Sails, atruvises Staares y Imalitza en lan inmediacionnes de Colores

Solvey.

* La renda verda Parette PiciPica Pariano, en el mora injoi de
Ovisido, son una inventido que
te acrese, al million de marco.
Cocam con una longitud de 6,3
influentes y permite el accesso al
Parques Perintriono del Monto
Natranoso, promoviendo el conocimiento de las valores
naturales y polenjalento de uno

especie.

* Le rende centr Cebelles-Le
Fraja, en el conrejo de Caso,
ticas una inegitad de unos 10
tillometros y la supraesto una
serentios de 1,1 millores de
terros. Bets senda suprese un
tiperario stractivo es uno de lui
serentes attractivo es uno de lui
serentes attractivo es uno de lui
serentes attractivo es uno del lui
serentes attractivo de uno del lui
serentes attractivo del Recuesta de
Reches.

L'avoide sorde di Le Polta, en d'oncolo de Micros, tecte una congrado de 3, l'albiestres y cua presentés de 0,2 milliones de universités de 0,2 milliones de 1,0 milliones de 1,

La senia senia colta del Re Aliano e demancollo en el concejo de la Pranco, con una invenión supera a ol, el militores de curso. Farmit a continua por la fibrar del de que de mentre en estado de todos las conciones mendas de todos las conciones mendas de todos las conciones en estado de todos las conciones mendas de todos las conciones mendas de todos las conciones de la contra de la Referencia de unas. El Militaritivo, en las praedestas como a La Refordada. El pramo de manyor inversión de unas el manyor inversión que atravirsa in la sectión en de pesquello colonomia. El praeto de manyor inversión de contrapido contrapidos contrapid

PUBLICIDAD | 15

on efficience de relación de relación en la corporation la crestión a curpo de Programa de Proglem Birropero del Discussivo del Programa del Program



PROGRAMA OPERATIVO FEDER DE ASTURIAS 2007-2013







La difusión entre beneficiarios y público en general se ha realizado a través de de los carteles informativos que se instalan al inicio y al final del tramo de la senda afectado o de la propia senda. En todos ellos se informa de que esta actuación está cofinanciada por la UE. Asimismo se ha elaborado unos folletos informativos resumen de las características de las mismas.

También destacar la realización de publirreportajes específico a toda página en la prensa regional destacando la relevancia de estos proyectos dentro del Programa Operativo FEDER de Asturias.

En lo que se refiere a la *incorporación de elementos innovadores*, hay que destacar la información completa que se ofrece al iniciar la senda, con indicaciones de grado de dificultad, longitud, altitud, etc. Además, las sendas se han ejecutado con pavimentos de diversas tipologías y texturas acordes con el terreno y entorno adecuado en cada una de las sendas.

Este proyecto es coherente con los objetivos perseguidos, ya que estas actuaciones han permitido apoyar la recuperación de antiguos caminos y enlaces para la realización de itinerarios sin coches, accesibles y seguros. Se ha recuperado espacios naturales privilegiados para el ocio y también fomentado la utilización de modos de desplazamiento no motorizado, como la bicicleta y la marcha a pie, sin olvidarse de las personas con movilidad

reducida, y también contribuir a la protección de la calidad del aire y del medio ambiente, además de facilitar el acceso a espacios protegidos en coherencia con el respeto ambiental.

Las nuevas sendas contribuyen a la mejora de un problema regional con la creación de itinerarios alternativos al automóvil y que además pueden tener un tirón turístico considerable, con consecuencias económicas positivas, además de fomentar hábitos saludables con la sustitución del uso del coche particular por la bicicleta y la marcha a pie.





Además, en el caso de las sendas periurbanas favorecen la reducción de la contaminación del aire, el consumo de energía y los problemas de congestión de las aglomeraciones urbanas, fomentando la utilización de modos de transportes más respetuosos con el medio ambiente.

Las sendas tienen un alto grado de cobertura sobre la población ya que permiten la utilización por parte de todos los ciudadanos. Resaltar que alguna de las sendas tiene carácter periurbano, y permite conectar barrios de las ciudades con el centro de las mismas.



En cuanto a los *criterios de sostenibilidad y de igualdad de oportunidades* hay que destacar que estas sendas ofrecen a los ciudadanos infraestructuras de desplazamiento seguro, fáciles, accesibles y continuas, y que unen las zonas de actividad entre sí y con las áreas residenciales. Al dinamizar los barrios que atraviesan, la creación de las vías verdes puede facilitar operaciones de renovación urbana, en particular en las sendas periurbanas.

Por otro lado, ofrecen infraestructuras seguras y muy idóneas para el tráfico no motorizado y por otra influyen positivamente en la autonomía de los niños, personas mayores o con problemas de movilidad. En alguno de los proyectos cuando la orografía lo permite se ha tenido en cuenta la accesibilidad de las personas discapacitadas y de las sillas para niños.

La actuación del proyecto presenta sinergias con otras políticas públicas que se enmarca dentro de la política medioambiental del Principado de Asturias, ya que entre los grandes activos que tiene Asturias hay que destacar su biodiversidad y su paisaje, sobre los que es necesario tomar medidas preventivas de conservación.

Asimismo las sendas verdes se han convertido en un reclamo muy atractivo para los turistas, por lo que se convierte también en un referente dentro de la política de turismo de naturaleza que los visitantes buscan en nuestra Comunidad Autónoma.